

Maison de Sagesse est une OING créée en 1993 pour venir en aide aux enfants du monde à l'initiative de notre regrettée Denise FOUIN. Robert Laffont fut Président d'honneur et Yehudi Menuhin notre parrain. **MdS** fut accréditée en 1998 par Federico Mayor.

Elle tire symboliquement son origine de « la maison de la sagesse » fondée à Bagdad par le calife abbasside Al Ma 'Moum au début du IXe siècle, (813-833) dédiée à la traduction et au patrimoine connu de l'humanité ; la Sagesse étant avant tout l'accès à la connaissance de l'Autre et le partage des cultures. Nous sommes apolitiques, défendons la laïcité et considérons l'enfant comme partie intégrale de l'Humanité. Par nos missions, nous faisons du **plaidoyer** en remontant les données de terrain aux institutionnels et aux partenaires et répondons à l'urgence avec 150 000 tonnes d'aide envoyées depuis 1993.

Nous avons travaillé dans une quarantaine de pays dont la France, à l'**Education** en ouvrant plus de 30 écoles et 300 bibliothèques francophones. 10 000 enfants au total ont été scolarisés en Afghanistan, au Bénin, en Arménie, en Inde, au Brésil, au Liban, au Congo Brazzaville, à Madagascar, en République Dominicaine, au Sénégal, au Vietnam. Plus d'un millier de primaires, de collégiens et de lycéens bénéficient d'un accompagnement scolaire dans les centres sociaux de quartiers parisiens défavorisés depuis 15 ans. En France, des ateliers radiophoniques sont menés à l'institut médico professionnel IMPRO avec les jeunes.

MdS soutient des classes de structuration précoce au Maroc pour les enfants atteints de Trisomie 21 et d'intégration à Madagascar pour les enfants en situation de handicap. Une place importante est accordée à la formation, à l'insertion professionnelle à Madagascar, au Brésil, Mali, Laos et République Dominicaine pour les réfugiés haïtiens.

La préservation du patrimoine de l'Humanité est concomitante de nos actions humanitaires, ainsi des mielleries au Mali, le sauvetage de manuscrits sub-sahariens de Djenné en lien avec la BNF, l'UNESCO et le ministère de la culture Malien a été mené. De même pour l'artisanat en Bulgarie ou au Laos avec « la broderie au fil d'or ».

Nous menons régulièrement des campagnes de légalisation (Etat civil) des enfants à Madagascar dans le secteur d'Antsiranana pour donner une **citoyenneté** aux mineurs ; 20.000 enfants ont été régularisés, ainsi qu'en République Dominicaine, pour les enfants nés de parents Haïtiens.

Notre objectif est de favoriser la **santé**, 27000 consultations et un programme de 800 opérations ont été activés au Maroc dans la région du Tafilalet dans le cadre des caravanes médicales.

Nous maintenons la cohésion sociale et la diversité en réhabilitant habitations et structures d'accueil. Nous développons la permaculture au Sénégal où l'eau, avec 80 forages au Maroc et au Bénin et son assainissement en Inde et au Brésil, est primordiale pour **la biodiversité** et le **développement durable**.

Nos micro-projets aboutissent grâce à l'engagement de centaines de bénévoles dans le monde, des services civiques, des permanents et de nos administrateurs **depuis 30 ANS**.

Angel TAPIA représentant **MdS** et **Stéphane MARTIN** suppléant

[Maison de Sagesse](#)